

**El Eco del Isuela. Nº 43. Diciembre 2011**  
**20 años acercando**  
**Los últimos seis meses en Calcena**



**27 de septiembre de 2011**  
**Calcena en Antena Aragón**



mas de 5 o 6 entrevistas. Otro de los aspectos que me chocó, es que sí, se veían varias tomas de calles, pero completamente desiertas, no sé si en aquellos momentos estarían así, pero estaban un poco tristes sin nadie por las calles, tampoco se vieron otras cosas, por ejemplo, las piscinas, la fuente, etc. a unque no me extraña nada, pues toda la culpa no es de los que estuvieron grabando, yo lo se por mi hijo que me lo solía contar, (pues estuvo en una productora que hacia trabajos para la televisión vasca ) y me decía que se solían decepcionar cuando veían el reportaje que habían grabado, igual ellos habían estado grabando 2 horas y luego, les emitían 4 o 5 minutos, pues en el estudio al hacer el montaje, les recortaban todo lo que les daba la gana, y este, puede ser el caso de la productora que estuvo en Calcena, pues el cámara me comento, que ellos trabajaban para una productora que se dedicaba a hacer trabajos para tele Aragón.

**Opinando**

Queridos lectores:

Me vais a permitir dé, mi humilde opinión (sea acertada o no), a cerca del programa, que emite todos los martes a las 21,15 horas tele Aragón sobre la vida de los pueblos que tienen, o mejor dicho viven, menos de 100 habitantes y que se titula "PEQUEÑOS PERO NO INVISIBLES" y como el día 27 de septiembre le tocó el turno a Calcena, y en cuyo programa me entrevistaron, entre otros a mí, es mi deseo como os digo, opinar sobre el mismo.

Es verdad que en dicho reportaje hubo cosas positivas, por ejemplo, se dieron a conocer varias cosas de interés, que hay un observatorio para prevenir que no haya incendios, o al menos que no se propaguen, que existe un centro de interpretación del Moncayo, que hay un lugar para practicar escalada etc. En cuanto a las entrevistas, el responsable que hay en el Santo explico muy bien cual era su misión, El señor alcalde, explicando de que vivían nuestros antepasados, de que viven los actuales, que cosas se hacían en el pueblo etc. Don Nicolás, en su línea de su amor a Calcena y como es lógico a su iglesia, y que (dicho sea de paso), no dieron vistas de toda ella.

En cuanto a la entrevista nuestra, dejó mucho que desear, personalmente no me gustó nada, pues en ella no se trataba solo de que limpiamos cada vecino nuestra calle,(que también se hace) sino el demostrar que el pueblo colabora con el ayuntamiento donde se necesite ayudar, porque al ser ayuntamientos con pocos, o nada de recursos, muchas cosas se tienen que hacer con la ayuda de todos, y en este aspecto, estaba la limpieza del cementerio (que la verdad estuve visitando la tumba de mis padres y chapó para todos ellos), la fuente, la iglesia, etc. etc. Yo, no se si lo comentamos o no pero fue un fallo garrafal, el no nombrar nada de ello.

En segundo lugar, creo que había más materia de grabación para que hubiese sido un poco mas largo de tiempo, pues un día entero de grabación da para algo

Nota: para todos aquellos que vivís fuera de Aragón, y lo deseáis ver. está en Internet, pienso que cuando llegue este escrito a vuestras manos, aun estará guardado, si es así, yo lo he visto en " tele Aragón a la carta," porque como muchos sabéis vivo en el país vasco y aquí no se coge tele Aragón, también he visto Oseja y Trasobares e igual que en Calcena dieron 4 cosas.

Como cuando este escrito llegue a vuestras manos ya serán las navidades, aprovecho para deseáros a todo unas felices navidades.

Saludos  
**José M<sup>a</sup> Tormes**

**1101 PARTICIPANTES EN LA CALCENADA DE OTOÑO**

1101 parece un número mágico, pero casi, pues a pesar de modificar la fecha de celebración debido a las elecciones y a la crisis económica, se ha mantenido el número de participantes en nuestra prueba. Ello es gracias al atractivo de nuestro pueblo, nuestros montes y nuestra gente; tenemos buena "referencias".



Este año se habilitó la pista deportiva como comedor y se puso en marcha de comunicaciones entre los avituallamientos y la base que ha dado muy buenos resultados, permitiendo celeridad en la resolución de problemas. Como todos los años, la noche previa se celebró la cena de voluntarios